

Proletarios de todos

los países, uníos

# ELCHE ROJO

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS.

Año II

Núm. 77

Martes, 18 de Octubre de 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION:  
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO DEL COMITÉ COMARCAL DEL  
PARTIDO COMUNISTA DE ELCHE

**Ayer, cuando nuestros soldados necesitaban trincheras para defenderse del fascismo, millares de trabajadores se aprestaron a construirlas. Hoy, puedes ayudar a que no les falten ropas de abrigo, entregando los trapos viejos que tengas en casa**

## Impulsemos la unidad de socialistas y comunistas

Recientemente hemos publicado en nuestras columnas los acuerdos del último Pleno del Comité Nacional de la U. G. T., a través de los cuales se advierte la preocupación de este organismo de colocar los Sindicatos de cara a la guerra, abordando los problemas más vitales de la economía nacional, que es así la forma más eficiente de ayudar al Gobierno y de caminar hacia la victoria.

Acelerar la incorporación de la mujer al trabajo, venciendo las dificultades que produce la incompreensión a la mala fe; apoyar sin reservas al Gobierno de Unión Nacional; mayor impulso de las industrias de guerra; propugnar la rápida aplicación del Decreto de militarización de puertos; defender la militarización y centralización del transporte, etc., etc., son problemas que han examinado y resuelto en común los socialistas y comunistas que rigen los destinos de nuestra poderosa central sindical.

Ello prueba una vez más la coincidencia, o mejor dicho, la complementación de los dos grandes Partidos obreros en todos los problemas de la guerra. Si alguien lo dudara, bastaría que se diera una vuelta por los frentes o recorriera las fábricas y los campos para comprobar con qué tesón socialistas y comunistas trabajan y combaten juntos por la independencia de nuestro bello país.

El Comité Nacional de Enlace de los Partidos hermanos, comprendiendo así, ha reanudado su actividad y ha señalado para dar mayores bríos y para soldar más fuertemente la unidad de socialistas y comunistas. Oportunamente ha sido la llamada. Si siempre ha sido conveniente la unidad y sobre todo a partir de la guerra que ha devenido en una necesidad para obtener el triunfo de nuestras armas, en los momentos actuales la unidad es una exigencia mayor para poder hacer frente a la gravedad de la situación, producida en el ambiente internacional por la defección de los Gobiernos reaccionarios de Francia e Inglaterra, sumisos a las sangrientas intemperancias de Hitler y Mussolini.

Después de asistir al doloroso espectáculo de la desmembración de Checoslovaquia, en que ya se perfilan en las cancellerías criminales maniobras tendentes a estrangular nuestra independencia, ¿puede haber alguien que quiera a su pueblo capaz de poner obstáculos en la unidad de los españoles y concretamente entre socialistas y comunistas? ¿Que supo en las cosas mezquinas, las ambiciones personales, los intereses de secta ante la magnitud de nuestra lucha y ante la inminencia de un peligro cierto?

Por eso aplaudimos la decisión del Comité Nacional de Enlace Socialista-Comunista de fortalecer la unidad de ambos Partidos. Pero ello no se consigue con declaraciones platónicas, sino a través del trabajo

diario en común en fábricas y en el campo, en los Sindicatos y en los Consejos Municipales. Y es llevando a los Comités de Enlace las dudas o los motivos de queja que pueden producirse, como se establecen los jalones para la formación del Partido Unico del Proletariado, garantía magnífica de la victoria.

Y por lo expuesto, socialistas y comunistas de Elche, deben apresurarse para poner en práctica a la mayor brevedad posible los acuerdos adoptados últimamente por el Comité Nacional de Enlace, teniendo en cuenta lo fundamental que es en estos momentos difíciles la actuación sincera de los dos grandes partidos marxistas de la localidad.

Conseguiremos como primordial objetivo interesar a las masas productoras en las cuestiones que se ventilan, desmembrando al propio tiempo los turbios manejos de los elementos de la "quinta columna" que en todo momento pretenden llevar a cabo su labor divisionaria con trabajos de zapa que todos debemos combatir abiertamente, en bien de la unidad, y en bien de la independencia y libertad española, que se ventila, no sólo e n la trinchera más avanzada, sino también en la fábrica, en el taller y en el campo más recondito o apartado.

## CAMPAÑA DE INVIERNO

Todo ciudadano puede contribuir al fin que persigue con esta campaña:

**NO ADQUIRIENDO** subsistencia ni prenlas de abrigo que no sean absolutamente necesarias para cubrir las necesidades del momento, evitando así acaparar los artículos precisos a todos los ciudadanos y muy especialmente a los combatientes del frente.

**INTENSIFICANDO** y perfeccionando la producción en la fábrica, en el taller y en el campo.

**CUIDANDO** de la conservación de los elementos de guerra que el Estado español pone en vuestras manos y economizando toda clase de combustible.

**NO ELUDIENDO** los deberes militares que la guerra impone y poniendo a contribución de la causa de la Independencia entusiasmo, valor y heroísmo.

**REITERADAMENTE** vienen registrándose algunas protestas más o menos infundadas, que formulan aquellos elementos un tanto vacilantes, a los cuales no ha llegado hasta el momento el análisis justo y concreto de lo que es y lo que representa la lucha que sostienen el pueblo español contra los traidores de dentro y los invasores de fuera, empeñados en someter a sus voluntades "salvadoras" (¿), el espíritu indómito e inquebrantable de ser libres, que ha mantenido y mantiene un país que no quiere ser esclavizado por nadie ni por nadie.

Hasta tal punto llevan esta incompreensión, que a menudo se abstienen de cumplir con un sagrado deber, ineludible para todos los buenos españoles: ser soldados del glorioso y nunca bien ponderado Ejército Popular, que tantas pági-

## A nuestros lectores

Por causas ajenas a nuestra voluntad, no pudo aparecer la semana pasada nuestro semanario, que hoy reanuda su vida periodística después de haber conseguido vencer las anomalías y deficiencias que se venían observando como consecuencia de la falta de papel, materias y personal.

Al hacer pública esta nota, queremos destacar nuestro agradecimiento por las muestras de interés y afecto que nos han demostrado muchos lectores al interesarse por el periódico, ofreciéndonos su colaboración moral y material, que no rehusamos, pese a que ELCHE ROJO tiene completamente asegurado su desenvolvimiento económico, respaldado además por los constantes donativos que envían los heroicos soldados, hijos de Elche, que integran el glorioso Ejército Popular.

Gracias a todos por la solidaridad que nos han prestado y continúan prestándonos.

LA REDACCION

Leed

ELCHE ROJO

## En el cuarto aniversario de la epopeya asturiana

Estos días se ha cumplido el IV aniversario de la gloriosa insurrección de octubre contra la reacción fascista que tuvo su expresión cumbre en la heroica epopeya de Asturias.

En la mente de todos está el recuerdo de aquellas memorables jornadas de heroísmo y dolor en que el pueblo español tomó las armas para defender la República contra sus enemigos mortales.

El movimiento de octubre del 34, fué la expresión viril de un pueblo, dirigido por el proletariado revolucionario, que incluyó lo que para él significaría el triunfo del fascismo en España.

Triunfante la reacción en las elecciones del 33 por la desunión de las izquierdas y el apoyo de la jauría radical, las fuerzas reaccionarias acudidas por Gil Robles, se reagruparon y organizaron la lucha abierta contra la República y las conquistas populares. La guardia civil, el instrumento dócil y servil de los caciques y los aristócratas latifundistas, cebaban sus máuseres en la carne inocente de las mujeres y los niños. La Iglesia recobró todos sus privilegios; la clase obrera fué perseguida a sangre y fuego; encarcelados sus dirigentes, asesinados o deportados; perseguidos los militares leales a la República, los hombres liberales o simplemente progresivos.

Los fascistas preparaban la caída de la República. La entrada de la Ceda en el poder significaba un golpe de Estado para instaurar un régimen a lo Dullfus, una dictadura vaticanista que acabase con las conquistas democráticas del pueblo.

La subida de Gil Robles al Poder fué como la chispa que prendió fuego al polvorín. El pueblo dirigido por el proletariado revolucionario, se lanzó a la lucha armada en defensa de sus libertades.

El movimiento de octubre fué el primer golpe serio asestado al fascismo por el pueblo español. Sin él, la sublevación facciosa del 18 de julio con tra la República hubiera encontrado al pueblo más débil para ofrecerle resistencia, y hubiera tenido más probabilidades de victoria. En quince días que los obreros y campesinos asturianos fueron dueños del Poder, demostraron la enorme potencia creadora de la clase obrera y su papel de dirigente indiscutible y firme de la revolución democrática frente a las vacilaciones de la pequeña burguesía. Por falta de unidad y cohesión la lucha del pueblo español fracasó y las fuerzas represivas de la reacción vaticanista se volcaron sobre los heroicos luchadores asturianos, que fueron los últimos en ceder. La jauría que hoy dirige el aparato represivo en la zona invadida cayó como lobos cancheros sobre los heroicos combatientes astures. Doval, Velarde y otros verdugos sangrientos hicieron sentir al pueblo español lo que era el fascismo.

Pero la sangre de los mártires de octubre no fué estéril. Ella sirvió de levadura para madurar el Frente Popular y el triunfo electoral de febrero. En el histórico mitin del Monumental de Madrid, en junio de 1935, el secretario general de nuestro Partido, José Díaz, después de recabar para los comunistas la responsabilidad política del movimiento de octubre, planteó como una de las principales enseñanzas derivadas de aquel la necesidad de formar un sólo frente de lucha contra el fascismo de todas las fuerzas obreras y democráticas, que pronto cristalizó en el Frente Popular, garantía fundamental de nuestra victoria contra los invasores y de la defensa de la independencia de España.

Al rendir, pues, hoy el homenaje a los bravos combatientes asturianos, la mejor ofrenda que les podremos hacer es que este IV aniversario sirva para estrechar la unidad del proletariado y de las masas populares de consolidación del formidable espíritu de resistencia hasta la victoria contra los invasores, de odio a muerte contra los que pretenden desmembrar nuestra Patria y arrebatarnos la independencia nacional, como siguen enseñándonos los bravos mineros asturianos que, a pesar de tener su tierra invadida por los extranjeros, combaten en los montes formando guerrillas indomables que no dan un minuto de reposo al enemigo.



nas de gloria lleva escritas en el transcurso de los dos años largos de guerra que mantenemos a sangre y fuego. Y fundamentan sus motivos, en el hecho de que a partir del 18 de julio nuestro diccionario se ha visto aumentado con muchas palabras nuevas y modernas. Sin que ello sea darles la razón a estos "cascarrabias", he de opinar que efectivamente, sin dejar lugar a dudas, han sido muchas las voces nuevas que se han incorporado por arte de "birlibirloque" a nuestro extenso y bien nutrido repertorio "vocabulístico", pero ello

no quita para que estas innovaciones puedan servir de escudo o de tapadera, justificando una posición absurda y descabellada que sólo puede ocasionarle disgustos y trastornos que no vienen a cuento.

Y ahora, en un plan distinto al de "ellos" quiero formular algunas sugerencias alrededor de esa serie de palabras que con tanta frecuencia se enarbolan para enjuiciar un determinado concepto. Tene mos entre otras la de "camouflado", "s e m i-camouflado", "emboscado", "quinta columna", etc., etc. Pero la que más llama la atención es la de "insustituible", por ser la que más se emplea, ya que hoy, por las circunstancias, es raro aquel que no se endilga asimismo el sambenito de la insustituibilidad tan manoseada por los múltiples técnicos que en todos los órdenes se han creado a raíz del movimiento.

(Continúa en la página segunda)





**El entusiasmo debe ser general; la emulación debe entablarse entre las organizaciones, los sindicatos, las fábricas y los talleres para recoger más prendas, más fondos, más kilos de lana, a fin de que nuestros soldados puedan hacer frente al frío despiadado de un invierno en campaña, tan duro y difícil de vencer**

## Respeto a todas las ideas

Timidos, con los corazones oprimidos, casi sin atreverse a mirar a sus compañeros, llegan a nuestro Batallón cuatro religiosos. Les han dicho tantas cosas, les han explicado tantas mentiras sobre nuestro glorioso Ejército Popular, que los pobres muchachos ingresan en nuestras filas con el ánimo embargado por el temor y el miedo.

Pero a medida que los días pasan, aquellos nubarrones que en un principio embargaban su espíritu abatido, van desapareciendo paulatinamente y una nueva luz ilumina aquellos rostros, ayer tristes y hoy alegres y satisfechos.

¿Qué ha pasado? Nada, absolutamente nada; solamente que han podido comprobar que todo aquello que les habían contado, no era más que una vil mentira.

Me acerco a uno de ellos, alargándole la mano que él estrecha con efusión, y sin más preámbulos le pregunto: "¿Qué te parece, muchacho, nuestro Ejército?" "Admirable, camarada". ¿Camarada dices? "Sí, me contesta; la doctrina de Cristo que yo profeso, nos enseña que todos los hombres somos hermanos". "¿Entonces te encuestras bien entre nosotros?" "Admirablemente. Puede usted decirlo a todo el mundo. Tanto mis amigos como yo, estamos encantados del compañerismo que hemos encontrado entre todos los componentes del Ejército Popular, desde el simple soldado hasta toda clase de mandos".

"Todos ellos, al saber que éramos religiosos, nos han tratado con toda clase de miramientos, dándonos toda clase de facilidades. Estamos convencidos que los trece puntos sobre los que se basa la política de nuestro Gobierno, son una realidad. Este Ejército, genuinamente español, brazo fuerte de un Gobierno leal a la Patria, a la libertad y a la ley, que es el único que puede subsistir, representa la voluntad de todos los españoles. ¡Cuán distinto es el Ejército actual de aquel otro formado en un principio por un puñado de heroicos voluntarios".

El Ejército actual bien organizado y formado exclusivamente por heroicos hijos de nuestra España, admite toda clase de ideologías, desde el anarco-sindicalista al católico más ferviente, porque a todos ellos les une un solo ideal, el más sublime de todos: defender España contra el invasor. Nosotros creemos firmemente que con esta unión de todos los españoles, que prefieren morir a vivir esclavos, nunca podremos perder esta lucha que ensangrienta nuestra tierra, ya que en todos los corazones de los hijos de esta España, palpita la misma idea de libertad.

Un grito único sale de nuestro pecho: "Luchamos por la independencia de nuestro suelo que unos cuantos generales traidores han pretendido vender a las potencias totalitarias para que exploten las riquezas de nuestro suelo.

Puede usted creerlo; estamos dispuestos a afirmar y suscribir donde quiera que sea, la grandeza y heroicidad de nuestro Ejército y nuestra fidelidad a la verdadera España republicana, liberal y democrática".

JUAN POMARES

En campaña, octubre 1938.

## Normas de orientación

Para ningún militante de nuestro Partido, puede ser un secreto el que, debido a las necesidades que impone la guerra sostiene el pueblo español contra la invasión de los Gobiernos de Hitler y Mussolini, en la conquista de la independencia, ha traído como consecuencia lógica la movilización de la inmensa mayoría de los cuadros de dirección, lo que ha de producir necesariamente una debilitación en las actividades que nos están encomendadas en nuestras organizaciones.

Cierto que nuestro Partido se ha venido preocupando de este problema creando al efecto Escuelas de capacitación, en las que diariamente se están creando nuevos cuadros dirigentes; pero esto—con ser mucho—en modo alguno puede llevarnos a la creencia de que se ha resuelto el problema en su totalidad. Todo cuanto se realice sobre este particular, tiene que parecerse poco y por tanto, susceptible de mejoración. Por ello, es preciso realizar continuamente trabajos para llegar a canalizar todos los posibles cuadros de dirección de nuestro Partido, aprovechando al efecto la gran cantera aún inexplorada de los militantes, y en particular a las mujeres, que están llamadas en estos instantes a reemplazar aquellos puestos de responsabilidad y sacrificio que tengan que ser abandonados por las causas anotadas.

Uno de los puntos fundamentales de nuestro Partido, se centra en la organización. "Sin una organización poderosa, no hay un Partido fuerte", señalaba justamente nuestro camarada Lenin; y es por esto que debemos prestar una atención extremada en asegurar la buena organización, capaz de centralizar y controlar todas las actividades del Partido.

Estudiando la posibilidad de resolver en lo posible este problema, la Comisión de Organización del Comité Comarcal de Elche, ha de llamar la atención a todos sus militantes de las diferentes Células y Radios de la Comarca a fin de asegurar en todo momento el buen trabajo de organización que ha de permitir el control estrecho y seguro de cuantas tareas y trabajos

se hagan precisos en el desenvolvimiento práctico de la vida del Partido. Por ello, y para el mayor conocimiento y divulgación entre todos nuestros camaradas, ha estimado conveniente aprovechar esta Sección de ELCHE ROJO, para periódicamente ir destacando las tareas más fundamentales que competen a cada Secretaría, recordando con ello a nuestros militantes y en particular a quienes van a ser futuros cuadros de dirección, el desarrollo práctico de los más elementales trabajos que han de procurar en el desempeño de los cargos que les sean destinados.

A este respecto, principiamos hoy señalando alguna de las tareas que se hacen preciso realizar para asegurar la vida activa y práctica en la organización de base de nuestro Partido, esto es, en la Célula del Partido.

### TAREAS A REALIZAR POR LOS SECRETARIOS DE ORGANIZACIÓN DE LAS CELULAS

Primera.—Se proveerá de una relación detallada de cuantos camaradas componen su Célula, con expresión de sus nombres y apellidos, profesión, domicilio, lugar de trabajo en que realice sus actividades y horas de jornada de éstas, a fin de poder coordinar para las reuniones de la C. el señalamiento de día y hora más adecuados, logrando de esta manera el que se puedan reunir el máximo de camaradas, y no puedan éstos rehuir la vida activa del Partido por motivos de trabajos a realizar en la hora en que tales reuniones se realicen.

Segunda.—Tomará nota de los camaradas que no asisten a las reuniones, especificando la causa de tal retraimiento, para analizarlas a través del Comité y procurar subsanarlas, poniendo cuantos medios sean necesarios para que los camaradas puedan asistir a las reuniones y en los casos de imposibilidad, que ésta sea justificada plenamente a juicio del Comité y de los camaradas de la C.

Tercera.—Realizará un estudio minucioso de la actividad de cada camarada en el Partido para destacar a aquellos que más se signifiquen en los trabajos de éste, y que más empeño pongan en las

tareas que les sean encomendadas, así como servirá para descubrir a quienes en el Partido no hacen trabajo alguno, para procurar encauzarlos, y en definitiva, para aquellos casos imposibles, estudiará con el Comité las asunciones más oportunas en cada caso, proponiendo a su C. y poniéndolo en conocimiento del Comarcal.

Cuarta.—Para la expedición de avales del Partido, será preciso que por el secretario de Organización de la C. se haga entrega de un informe al Comité Comarcal (Secretaría de Organización), especificando si el camarada solicitante pertenece a la C. así como la vida de militante en la misma, actividades que haya producido en los trabajos de la C. y relación de si asiste o no periódicamente a la misma para, con vistas de este informe, acordar lo procedente el Comité Comarcal.

Quinta.—Vigilará de acuerdo con el responsable de Finanzas, el que todos los camaradas estén al corriente en el pago del carnet del Partido y de las cuotas que por éste se produzcan, haciendo una eficaz propaganda en beneficio de la Escuela de Cuadros, a cuyo fin estimulará a los componentes de la C. para ponerse a la cabeza del Radio en suscripciones y en la selección de cuadros nuevos para el Partido. No ha de olvidar que la palanca que mueve al Partido, es la organización fuerte del mismo, por lo que velará cuidadosamente de ésta, controlando todas las actividades de la C. y poniendo en posesión de la Comisión de Organización del Comarcal, de copias de las actas que se levanten en las distintas reuniones, teniendo un estrecho contacto con tal Comisión Comarcal de Organización, a la que pondrá en conocimiento de las dificultades que encuentre en el desempeño de su trabajo, dando sugerencias para modificarlo y ampliarlo cuando sea preciso, así como anotando las experiencias que de sus labores pueden ser introducidas en las demás organizaciones del Radio.

Elche 5 de octubre de 1938.—La Comisión de Organización.

## Alcaldía de Elche

### Comité Agrícola Local

Habiéndose dispuesto por la Delegación de Reforma Agraria en Alicante que el depósito de trigo Mentana que tiene en este término municipal, sea puesto a disposición de la Sección Agronómica para la próxima siembra, por ésta se ha dispuesto que sea repartido entre los agricultores que lo soliciten con determinadas condiciones, sin que pueda exceder de doce kilos por tahullas.

Se hace público, pues todas las peticiones de Mentana para siembra que tenían formuladas los agricultores, quedan anuladas para que sean renovadas con arreglo a las condiciones que fija el servicio agronómico.

En la semana entrante, se facilitarán a los pedáneos impresos con todas las condiciones necesarias para que los agricultores del término puedan hacer las peticiones de trigo que necesitan y se les entregarán las cantidades necesarias.

Elche, 13 de octubre de 1938.—El Alcalde Presidente del Comité Agrícola.—Rubricado.



(Viene de la primera página)

No es nada raro tropezar con elementos "levantá-portones", "apagaluces", "arrastra-carros", y demás de la numerosa familia "impredecible", que revistiéndose de los hábitos propios, se sueldan como la autogena a los titios o lugares donde prestan sus servicios. Para colmo de las desdichas, la casi mayoría de todos los que hoy ostentamos pomposamente esta calificación invulnerable, fueron en otra época, no muy lejana, elementos que dependían simplemente de las industrias del calzado o de la alpargata. A lo sumo el que más, dependía de la mecánica.

Sin uretender mantener una posición equívoca, al presentar un problema de posible sustitución, que trastocaría las normas empleadas por nuestro Gobierno de Unión Nacional en las industrias de guerra, quiero patentizar aquí, que debe ser detenidamente estudiada debe ser detenidamente estudiada y analizada la concepción de insustituible, en el individuo, antes de aplicársela con todas las mejoras que ello trae consigo, ya que ello determinará el hundimiento rotundo de todos los tópicos que utilizan los individuos a los que me refería en un principio, que por ser algo "neutros" busean las oportunidades más insignificantes para plantearle problemas a la superioridad, dificultando el desarrollo de nuestra lucha.

Y si después de rectificado en lo posible este asunto, los abstemios de marras se mantienen en su posición, entonces duro y a la cabeza, ya que de una manera descubierta se nos presentan como elementos enemigos de nuestra sagrada causa, que debemos y tenemos la obligación de defender a capa y espada hasta el último momento. Y este último momento será cuando no quede ni un sólo invasor pisando el suelo patrio, que se ha visto mancillado por las hediondas pezuñas del fascismo internacional en íntima concomitancia con los traidores de la patria.

Doctor FRANZ

## Recuperación y aprovechamiento de nuestros propios medios

A pesar de los dos años de guerra que lleva el pueblo español en aras de su independencia, a pesar de que hemos visto con disgusto que mientras nuestro pueblo se le ha negado el derecho de adquirir su libertad comercial que como Estado independiente le pertenece, no hemos aprovechado nuestros propios medios.

En la guerra europea nosotros podemos sacar muy buenas enseñanzas, que si conseguimos transplantarlas a nuestra lucha, realizaremos un trabajo positivo. Francia en su lucha contra los alemanes, en la guerra del 14 al 18, supo muy bien aprovechar sus propios desperdicios para contrarrestar el material bélico que con gran lujo lanzaban los alemanes sobre las líneas de los ejércitos aliados.

En la España leal, el Gobierno de la República tiene la recuperación virgen. Nuestros paseos conservan aún las verjas que de nada nos servirían si el fascismo consiguiera esclavizar al pueblo español, en las casas de los poderosos

se conservan aún los pasamanos, en las calles apartadas del centro de la población, no es difícil encontrarnos con algún pozal dete-

## Camarada

Aquí ya se nota con toda su crudeza el primer cambio brusco de temperatura. Esto ya ocurre desde hace algún tiempo en todos los frentes

riorado o cualquier otro objeto que al parecer no tiene importancia, pero que si analizamos con atención lo que puede suponer el no desperdiciar ni un gramo de hierro u otra clase de objetos, si nosotros pensamos que nuestros soldados resisten con más coraje cuando el municionamiento sobra en vez de escasear, obtendremos como consecuencia, que es preciso por todos los medios recoger toda clase de objetos, tanto de hierro, como de tejidos, papeles, etc., etc.

En nuestra localidad tenemos unos partidos políticos magníficos, unas sindicales bien organizadas, unas juvenudes que en todo momento han sabido adaptarse a las circunstancias y unos mutilados que por haber estado en el frente, saben lo necesario que es la recogida de todos los desperdicios para que en un día no lejano, se conviertan en metralla para abatir a los mercenarios invasores de nuestro suelo. Cada una de estas organizaciones puede hacer en este sentido un gran trabajo.





**El soldado tiene dos enemigos: El invasor y el frío. Al primero logra vencerlo gracias a su inquebrantable heroísmo, pero contra el segundo nada puede su fervor y entusiasmo. Misión de la retaguardia consciente es procurar a los mismos el remedio capaz en sí de vencer las inclemencias del invierno**

## Vida del Partido Hay que intensificar la construcción de refugios LA FORTIFICACION

En igual situación que las semanas anteriores, se han celebrado en la pasada semana cuantas reuniones se tenían preparadas en todos los aspectos de las distintas actividades del Partido, siendo justo consignar la satisfacción de este Comité Comarcal por la celebración de dichas reuniones de las distintas Células, por comprobar como los militantes van comprendiendo los decisivos momentos que atravesamos y cómo se aprestan y sacrifican para con su trabajo y esfuerzo e interpretando las consignas y directrices de nuestro Partido, contribuir a aplastar definitivamente al invasor.

A pesar de este buen trabajo, recordamos a los Comités de las distintas Células la obligación que tienen contraída para la mejor realización de las reuniones, que a ellos precisamente corresponde el movilizar y agitar a todos los camaradas de sus respectivas Células, para que todas ellas celebren y se saquen de las consignas de nuestro Partido, un reajuste del trabajo y unas buenas reuniones prácticas.

En consecuencia, el lunes día 17 y a la hora de costumbre, comenzarán las reuniones de esta semana con la consabida reunión de responsables de Célula, en la cual los representantes que tiene el Partido en las distintas organizaciones, informarán de los trabajos llevados a cabo por los mismos y cómo están orientados todos los problemas que se plantean. Al mismo tiempo, los responsables de las Células deberán dar cuenta de cómo se han interpretado y llevado a la práctica los trabajos planeados en la semana anterior.

El martes día 18, se reunirán las distintas Células correspondientes al Radio Sur-Oeste, esperando que todos los militantes, desde los Comités a todos los camaradas, acudan a sus reuniones para discutir los importantes problemas que la guerra nos plantea continuamente y cuya resolución debe ser la primordial preocupación de todo buen militante comunista.

El miércoles día 19, se reunirán las Células correspondientes al Radio Centro. Se advierte a todos los militantes, tanto de un Radio como de otro, que las reuniones empezarán a las siete y media en punto de la noche, interesando la puntual asistencia.

La reunión del Comité Comarcal tendrá lugar el viernes día 21, a las diez de la noche, recordando a las camaradas la más estricta puntualidad en la asistencia.

Y el sábado día 22, reunión de las distintas Comisiones por separado.

### MUY IMPORTANTE

Nuevamente se pone en conocimiento de todos los militantes, tanto de los que se encuentran en los frentes, como en la localidad, tengan en cuenta lo dispuesto por el Comité Central, en lo que se refiere a facilitar avales por este Comité Comarcal. Con arreglo a lo publicado en números anteriores sobre este particular, no se podrán extender dichos documentos si no vienen acompañados de los requisitos que se mencionan.

Lo que tenemos el gusto de poner en conocimiento de nuestros militantes para su interpretación y fiel cumplimiento.

Por el Comité Comarcal.—El Secretario.

Aún a riesgo de pecar de machacones, hemos de insistir una y mil veces sobre la necesidad de crear una inmensa red de refugios que asegure a la población civil de las poblaciones de retaguardia, contra la barbarie y la destrucción de la aviación de los invasores fascistas, máxime teniendo en cuenta la falsa posición de esa política irresponsable, que pretende extender en diferentes lugares la nefasta moral de que "aquí no van a bombardear porque no es objetivo de ninguna clase".

Esta afirmación es tan peligrosa como alejada de la realidad. A poco que analicemos la línea de conducta seguida por los piratas del aire al servicio de la opresión y de la barbarie, con relación a diversos puntos de nuestra zona leal, hemos de comprender que en la mayoría de los casos no se persigue otro objetivo que sembrar el terror y la desolación entre las capas indefensas de nuestra retaguardia, provocando con ello las consiguientes reacciones demorralización que ha de hacer más posible su fin premeditado de debilitar la alta comprensión de nuestro pueblo que sabe por qué lucha y para qué lucha y que no puede en modo alguno estar ausente de la realidad que nuestra lucha de independencia supone.

Cuanto más alejado se está del peligro, mayores efectos produce éste cuando se presenta. Esto es una realidad, como lo es también que ante la posibilidad de que el peligro se presente, se han de producir los medios necesarios para combatirlo. Viejo es el axioma de que "hombre prevenido, vale por dos". Prevenir, por tanto, es asegurar que si el peligro se presenta, se han puesto de antemano los medios para que éste no logre su finalidad.

Por eso hay que luchar contra la falsa moral de que "aquí no van a bombardear", porque con ello lo único que vamos a conseguir es no ponernos en condiciones de que si se produce el bombardeo, hagamos que sus resultados sean estériles o en el peor de los casos, sus resultados destructivos sean los menos.

Alicante, Denia, Torrevieja y así sucesivamente, una gran cantidad de poblaciones de la retaguardia, nos dan el ejemplo de los "objeti-

vos" de la aviación fascista. Ahí están, aún recientes, los criminales bombardeos de Alcoy. Esto nos tiene que servir de dolorosas experiencias, que, como tales, debemos de tener muy en cuenta en Elche, en donde también se baraja ale-

### Carta abierta

"Camarada director de ese periódico que tan magníficamente dirige: Te rogamos insertes este saludo que nosotros enviamos a la juventud de esa, en cuanto lo recibas, pues como leemos vuestra Prensa con retraso no lo hemos podido mandar antes.

Así es que, esperando ser complacidos en esto para leerlo pronto nosotros cuando recibamos el periódico vuestro, que vuestros y de la causa antifascista.

**UN SALUDO A LOS JOVENES QUE PARTICIPARON EN LA GRAN-DIOSA CONCENTRACION JUVENIL DE LA JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA DE ELCHE**

Con honda emoción y alegría, hemos leído en la Prensa vuestro entusiasmo y fervor antifascista demostrado en esa concentración tan brillante que acabais de celebrar y en la cual habéis hecho patente una vez más el deseo de luchar hasta la victoria, manteniendo nuestra unidad indestructible, saliendo al paso de quien intente destruirla.

Nosotros, por nuestra parte, os decimos: Camaradas, seguid firmes ahí en vuestros puestos, que nosotros aquí en los nuestros, os prometemos superarnos en el combate y estamos dispuestos a llevar la bandera de la independencia a todos los ámbitos de nuestra Patria.

Os dirigimos estas palabras los jóvenes del Club de la Juventud de este Batallón, pues creemos expresar el sentir de todos y aparte recibis un abrazo fraternal de los que somos hijos de ese gran pueblo que tan magnífica juventud supo forjar y de la cual nosotros hoy nos sentimos orgullosos al pertenecer a ella.

Por el Club de la J. S. U., José Esclapés y Juan Serna.

En campaña, octubre 1938.

gremente el de "que aquí no van a bombardear".

La guerra de independencia de España, no compete únicamente a las líneas del frente de combate, sino que es patrimonio de toda la zona leal de nuestra República; por eso está equivocado quien considera que este o aquel pueblo, por su situación, por su escasa finalidad para la guerra como objetivo militar o de producción, está exento de una agresión de las alas negras.

La más pequeña reflexión sobre el particular, nos tiene que llevar a la conclusión de que es preciso por todos los medios de proceder rápidamente a la creación de nuevos refugios, terminar los que haya empezados, estudiar en cada lugar la forma más adecuada de una nueva construcción que permita hacer más eficaz la defensa pasiva de la población.

Para esta tarea, ha de movilizarse todo el pueblo, desde sus autoridades hasta el último vecino, no pretender que su realización sea tarea exclusiva de la Junta de Defensa Pasiva, sino por el contrario, ponerse a su realización todo el pueblo, con sus organizaciones a la cabeza del movimiento para asegurar una justa dirección de los trabajos, prestando de esta manera una colaboración eficaz a la Junta de Defensa Pasiva.

Hay que proceder rápidamente a la busca de cuantos picos, palas y demás útiles asequibles a la excavación de los terrenos se encuentren desperdigados por las casas y ponerlos al servicio de las obras de los refugios, no despreciando nada que pueda ser utilizado en los trabajos; pero esto, además, que no sea solo en la teoría, sino que por el contrario, se lleve a la práctica con un ritmo acelerado, pues en la medida que construyamos la red necesaria de refugios, en esa misma medida vamos a asegurar nuestra propia existencia y vamos a alcanzar para la retaguardia la verdadera moral de guerra que ésta debe poseer y que no es otra que ponerse en condiciones de hacer nula la labor de terror y de barbarie que es sinónima de los avatares que llevan con su política los nefastos procedimientos de la aviación del crimen al servicio de la invasión.

## Fuera de España los vacilantes y los cobardes

(Viene de la página cuarta)

dad de variar, en lo que a los hombres se refiere, su órgano de gobierno". Y añade a continuación: "Fuera de España, que es de donde ha de venir la solución de nuestro problema, se tiene un odio al comunismo tan decidido como el que tenemos nosotros al fascismo".

¿Qué se pretende con esta fraseología? Romper la unidad del pueblo español, derribar al firme, al energético, al irrombante Gobierno de Unión Nacional que rechaza componendas con el enemigo, para debilitar nuestra resistencia y entregar maniatado a nuestro pueblo a la voracidad de las hienas fascistas. Pero ¿cómo se puede enarbolar el espantajo del comunismo? El camarada Indalecio Prieto, en su último discurso, salía al paso de estas maniobras con mucha claridad: "Se ha alegado que el hecho de figurar en el Gobierno determinadas represen-

taciones que política o sindicalmente puedan considerarse extremas, eran causa de la actitud de las Potencias europeas. ¡Pero si

### Camarada

**Los rigores del frío ya se dejan sentir en los frentes. Por ello es un deber ineludible contribuir en la campaña de invierno iniciada**

cuando se pactó la "no intervención" no estaban en el Gobierno los anarquistas, ni los comunistas, ni siquiera los socialistas! ¡Era un Gobierno republicano en su totalidad, sin tendencias extremistas, aquel a quien se le negaron las armas y municiones que nos eran necesarias! Pero es que además, al desmembrar ahora Checoslovaquia, los cuatro lobos de Munich, ¿lo han hecho porque en aquel Gobierno había ministros comunistas? No. Han procedido al desgajamiento del pueblo checo para apoderarse de sus riquezas, de la misma forma que lo hacen en la zona de España dominada por el fascismo.

Por eso, nosotros, seguros de interpretar la voluntad de los combatientes del frente y de la producción, de todos los españoles, en suma, gritamos enardecidos:

**¡FUERA DE ESPAÑA LOS VACILANTES Y LOS COBARDES!**

Por todos nosotros es conocida la importancia de la fortificación. Al referirme a la organización del terreno, hablo única y exclusivamente de la Infantería.

En todas las guerras habidas, han existido grandes experiencias tácticas y evolutivas, de orden orgánico, sacadas de la práctica; más concretamente: de las victorias y de reveses. De estos éxitos y derrotas se han hecho, e tiempo de paz, las llamados Reglamentos. Pues bien, en nuestra guerra, la que tenemos el deber de hacer, por imperativo de nuestro derecho y nuestra razón ante el mundo civilizado, también se harán o reformarán los tácticos de las grandes lecciones. Una de las mayores enseñanzas que hem osacado de esta guerra, es, y sigue siendo, la organización y preparación del terreno para el combate.

Cuando se inicia una acción ofensiva nuestra, hemos de suponer que el terreno, que juega un importantísimo papel, se encuentre sin organizar. ¿Qué haremos entonces para que la operación se vea coronada por el éxito? En primer lugar hemos de comprender que el fusil, por sí solo, no lo decidirá todo. Ligado al fusil está el material de zapa: el pico y la pala. En cuando estas herramientas hemos de ver a las armas secundarias, pero imprescindibles de nuestra guerra.

El terreno se debe organizar siempre en el sentido de la profundidad: Una unidad, que tome parte en cualquier acción ofensiva, se desarticulará en escalones de vigilancia y de resistencia, y estos, a la vez, en líneas defensivas que forman los sostenes, reservas y detención. Pues bien, cuando se avanza, el primer escalón debe iniciar en las detenciones que haga los primeros trabajos de fortificación; cuando estos, sucesivamente, vayan avanzando, llegará el segundo escalón que se parará donde se detuvo el primero y continuará esta fortificación. Llegarán los sostenes, reservas y demás y harán lo propio; y, si el enemigo contraatacara, como es suponer, ya existe todo un campo de guerra, regularmente organizado, en el cual nuestros hombres se pegarán al suelo que se ha surcado y el enemigo se estrellará, como siempre la hizo, en estas líneas que ligeramente se organizaron. Si no se puede continuar, por el enemigo, el tiempo o el terreno, entonces es cuando se continúa, se termina esta fortificación y queda lo que propiamente se denomina frente defensivo.

Las trincheras, además de servir para defender un terreno, sirven también para resguardar los hombres y el material de toda clase de fuegos que haga el enemigo. Por lo tanto, si son indispensables estas herramientas-armas, debe pegarse a nosotros más el ir acompañado de estos útiles.

La defensa del infante, ya hemos visto que, no solamente es el fusil, sino que, lo es también el pico y la pala.

Juan Beltrán Herrero  
Mayor del 75 Batallón

Contra  
la aviación  
REFUGIOS





¡SASTRES! ¡MODISTAS! ¡COSTURERAS!

Los retales que sobren de un corte de traje, de un vestido o de una blusa, no deben ser destruidos, sino entregados en las alcaldías o tenencias de alcaldía para fabricar ropas de abrigo a nuestros heroicos combatientes.

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 pts. - NÚMERO SUELTO, 25 cts.

## ¿Has enviado tu aportación de trapos, mujer? ¿Has revuelto tus armarios, baules, cómodas y costurero? ¿Te has dado cuenta de que llega el invierno y tu hombre en el frente necesita ropa de abrigo para ganar la guerra y expulsar a los invasores?

### EL DIA DE LA RAZA

Hace un año los agentes nazis organizaron, por primera vez, una manifestación callejera en Montevideo, capital de la República del Uruguay. El motivo de la manifestación fué el archisabido desagravio a la bandera nacional, que había sido "insultada" en un acto público del Partido Comunista. Burda mentira, como todas las declaraciones fascistas. No consiguieron reunir ni un millar de personas, pese a la protección policiaca y a la presión del aparato burocrático.

Aquella misma noche, las fuerzas democráticas organizaron un magnífico acto de solidaridad con la España republicana. Cerca de cinco mil personas llenaron el salón de actos del Ateneo, abarrotando también las escaleras y las calles inmediatas. Así respondía el pueblo.

Hoy contemplamos el resurgir de este movimiento democrático. Un año de martirio, de penetración insidiosa del espionaje nazi-fascista, de conspiraciones, de "putschs", subordinación de los Gobiernos suramericanos a la diplomacia de los países imperialistas, de depauperación de las masas laboriosas, tal es el balance que pueden presentar los países suramericanos, contrastando con el valor incontrovertible de su suelo.

La política imperialista empieza a encontrar resistencia por parte del movimiento democrático, que abarca ya, no solamente los trabajadores y una gran parte de los intelectuales, sino la pequeña burguesía y parte de la burguesía nacional.

Así transcurrió aquella "fiesta de la Raza". Hoy, los pueblos hispánicos, y también el pueblo brasileño, que habla el portugués, se sienten identificados con la España republicana. Ya no es la raza hispánica de los conquistadores y colonizadores, la que dominó durante siglos América, la que se homenajea. Es la raza hispánica indomable de la resistencia de Madrid, de Levante. Este y el Ebro. Ya no son los explotadores corsarios de los primeros años de las colonias, sino los grandes héroes de la lucha de independencia y libertad de España. La raza hispánica de los trabajadores, de los campesinos, de aquellos que han tenido que dejar su patria para vivir lejos de ella, se une a los pueblos del Nuevo Mundo para transmitirles lecciones de bravura y heroísmo, rescatando la conducta de sus antepasados, que son representados por la pandilla facciosa.

El Día de la Raza une en un solo anhelo a todos los españoles y sus descendientes de aquende y allende el Atlántico; aplasta al fascismo internacional, para que una raza laboriosa, constructiva, indomable, pueda dar a la Humanidad una aportación máxima para su liberación y felicidad.

Claudio BALESTEROS

Alicante, 12 octubre 1938.

### Para mejorar nuestra economía

La enorme preocupación, reflejada por partidos y Sindicatos, de que en este tercer invierno de guerra las penalidades y sacrificios de nuestros combatientes y población civil sean disminuidos al máximo, ha tenido repercusión cálida en el Parlamento de la República.

En la última sesión de Cortes, estudiando las medidas para mejorar nuestra economía, la camarada Dolores Ibárruri, en nombre de nuestro Partido y del Partido Socialista Unificado de Cataluña, ha dicho estas acertadas palabras:

"En diferentes ocasiones, el Partido Comunista, en mítines y en su Prensa, a través de sus diputados en el Parlamento, ha planteado la necesidad del aprovechamiento de todos los recursos del país. Todos sufrimos las consecuencias de la guerra. Hay muchas necesidades. Nuestros obreros, trabajando a pleno rendimiento, carecen de muchas cosas. Nuestros soldados sufren también grandes penalidades. Nuestros campesinos viven una vida de privaciones.

Faltan infinidad de materias que son indispensables para el desarrollo y para la vida de nuestro pueblo. Pero nosotros pensamos que no falta todo; nosotros pensamos que, más que carencia de productos, hay una falta de coordinación y de ordenación en el reparto de estos productos. Y yo quiero citar, para que algunos señores diputados no crean que hablamos apoyándonos sobre arena,

algunos hechos demostrativos, hechos que, si se remedian, y nosotros pensamos que sí, porque hay posibilidad de hacerlo, han de cambiar radicalmente las condiciones de nuestra retaguardia y de nuestro Ejército. Nos hallamos en vísperas de la campaña de invierno. Ha de ser dura, ha de ser terrible, ha de haber enormes privaciones; pero sin embargo, cuando por todos los organismos oficiales y por todos los partidos y organizaciones se habla de la necesidad de preocuparse del abastecimiento de ropas para el Ejército, en Cuenca hay de cuatrocientos a quinientos mil kilos de lana amontonada, mientras las fábricas no funcionan. Y en no importa qué puerto de nuestra España hay también almacenada una cantidad enorme de lana, que, entregándola a las fábricas, podría, de manera importantísima cubrir las deficiencias de los frentes.

Tenemos el problema del aceite. En la provincia de Jaén existe todavía en enormes cantidades el aceite de la cosecha pasada, esperando ser retirado para poder depositar el aceite de la cosecha de 1938.

Faltan espuelas para recoger las olivas. Las espuelas se confeccionan con esparto, y en Almería, en Murcia y en Albacete todavía no se ha recogido la cosecha de esparto de 1937.

Tenemos las fábricas de calzado paralizadas. En Almansa y en otros pueblos las fábricas no funcionan

más que dos días y otras están paralizadas totalmente. Sin embargo, en distintas ciudades de España hay millares y millares de kilos de pieles a disposición de un organismo oficial.

El problema del vino. En la Mancha está todavía depositado todo el vino de la cosecha pasada, mientras que en Madrid un litro de mal peleón vale diez pesetas.

En Valencia, capital, hay una gran escasez de cebollas, de patatas, de arroz, y, sin embargo, estos productos se pudren en los pueblos. Y lo mismo ocurre en otras provincias de España.

Y esto, que parece un pequeño problema, es, sin embargo, un problema de vital importancia para todo el desarrollo de nuestra guerra, para todo el desarrollo de la vida económica de nuestro país. Nosotros pensamos, y con nosotros también diversas organizaciones, en la necesidad de suprimir una cantidad enorme de organismos que no hacen más que entorpecer el desarrollo de todas las actividades de nuestro pueblo y en la necesidad de crear un organismo que centralice y dirija toda nuestra economía, todas nuestras actividades industriales".

Esta crítica constructiva de nuestro Partido, que no admite mayores precisiones, es una noble y sincera aportación para resolver el difícil problema de la reanimación de nuestra economía, que tanto preocupa al Gobierno y a todos los sectores antifascistas.

### Fuera de España los vacilantes y los cobardes

Los despojos que el fascismo internacional está haciendo sobre el territorio de Checoslovaquia constituyen un poderoso motivo para que nuestro pueblo sienta mayores deseos, impetus más audaces para continuar la lucha hasta el fin victorioso de nuestra independencia. El fascismo puede tener la seguridad que España no es Austria. Ni Checoslovaquia. Lo sabe bien, por cierto. Madrid y Guadalajara, Pozoblanco y Belchite, Levante y el Ebro son nombres de infeliz recordación para Hitler y Mussolini.

Precisamente porque la figura señera del doctor Negrín sabe auscultar—como buen médico—las vibraciones de su pueblo, aseguraba en la última sesión de Cortes con voz resuelta: "El Gobierno declara que no está dispuesto al reparto de España, a su división ni a su separación. Antes lo que sea, con todas las consecuencias". Magnífica declaración trazada sobre un vivo programa de resistencia escrito con la sangre más limpia de los mejores españoles. Simultáneamente a estas justas palabras, millares y millares de reclutas se presentan a los C. R. I. M. orgullosos de pertenecer al glorioso Ejército Popular y dispuestos a todos los heroísmos para hacer carne de realidad aquella decisión del Gobierno de Unión Nacional, que

es la decisión y el anhelo de todos los españoles.

Por eso nos ha extrañado que pocas horas después de pronunciar su memorable discurso el jefe del Gobierno de Unión Nacional ante la aprobación entusiasta de todas las fuerzas antifascistas del país, ante la fervorosa adhesión de todo el Frente Popular, presentes en las Cortes, ante la entrañable aprobación de todos los españoles, se haya atrevido a pronunciar su funesto discurso de capitulación en la capital levantina el señor Sánchez Requena. En las trincheras, en las fábricas, en el campo, es decir, en los lugares donde se lucha y combate febrilmente por la independencia de España, tales declaraciones han levantado tempestados de indignación.

El señor Sánchez Requena se ha equivocado de medio a medio. Si no, jamás podría haber hecho esta vergonzosa declaración: "La solución que quieran imponernos (se refiere a los cuatro lobos de Munich), la habremos de aceptar inexorablemente si no queremos suicidarnos". No. El pueblo español no acepta más que una solución a todo precio; y es la liberación total de su territorio hasta que no quede un solo soldado invasor. Lo dijo muy alto y muy fuerte el jefe del Gobierno de Unión Nacional:

"Pactos, componendas o arreglos? Con este Gobierno, no. No lo consenten las vidas perdidas y sacrificios hechos".

La solución que proclama el señor Sánchez Requena la aceptan únicamente los vacilantes y los cobardes, los que en sus venas no hierve la sangre española; los que inclinan la testuz ante los criminales que asesinan a nuestras mujeres y a nuestros hijos, ante los bandidos que arrasan nuestras ciudades y destruyen nuestros hospitales, nuestras escuelas, nuestros museos. Los que aceptan esa solución son los que dan por buenas las feroces masacres de Badajoz y Sevilla, los que aprueban la espantosa, la antesca carnicería de Málaga a Motril, los que toleran que moros repugnantes y señoritos chulos deshonren a nuestras mujeres, las rapen y las hagan ingerir varios litros de aceite de ricino para luego arrastrarlas por la vía pública...

Si la intención del señor Sánchez Requena era sembrar la confusión, realmente puede felicitarse porque lo ha conseguido de forma muy ostensible. Porque ¿es que acaban ahí las declaraciones de este señor? No, no. Veamos qué dice luego: "España llegará, antes de que llegue su victoria, a la necesi-

(Pasa a la página tercera)

### Asociación de A. de la U. S.

Días pasados celebró esta organización una asamblea general para dar cuenta a los asociados de la gestión del Comité y otros asuntos de alguna importancia relacionados con la marcha de la misma en nuestra localidad, reunión a la que asistieron un número algo reducido de militantes, debido a las constantes movilizaciones que originan el desplazamiento de los miembros de la misma.

Con arreglo al orden del día de la misma, procedióse a dar lectura al acta de la asamblea anterior, que fué aprobada por unanimidad. También se dió lectura a las cuentas de la Asociación. Sobre este particular, se entabló una pequeña discusión en la que intervinieron algunos camaradas, acordándose en definitiva nombrar una Comisión para dictaminar sobre las operaciones realizadas por la organización en el transcurso del mandato del Comité. Designada la Comisión, quedó constituida por los compañeros Alcaraz, Rincón y Crespo, que se encargarían de hacer una revisión general en la administración.

Por el secretario, camarada García, se da lectura a la Memoria de la gestión del Comité y el presidente, ciudadano Jesús Ruiz, pregunta a los asistentes si se aprueba. Interviene el camarada Rico, para hacer una crítica ni fuerte, ni agresiva, ni débil, sino constructiva. Dedució de sus impresiones que los verdaderos culpables del decaimiento de la organización, son los propios militantes que no concurren como deben al domicilio social, para hacer acto de presencia en cuantas ocasiones es preciso, para mantener encendida la antorcha de la amistad con el país hermano de la Unión Soviética.

El presidente, ante estas manifestaciones, insiste nuevamente en preguntar si se aprueba la memoria, contestando la asamblea favorablemente.

En consecuencia con un punto del orden del día, el Comité dimite, suspendiéndose la reunión por cinco minutos para confeccionar candidaturas para nuevo Comité.

Al reanudarse la sesión, se presenta una candidatura que, leída, es aprobada por mayoría. El nuevo Comité queda constituido, pues, de la siguiente forma:

Presidente, Antonio Varó Granados; vicepresidente, Antonio Sansano Mora; secretario, Francisco Crespo García; vicesecretario, Rita García; tesorero, Manuel Coves; vocales, José Berenguer Aznar, Antonio Moll Mañes, Salvadora Pascual y Manuel Rodríguez Martínez.

Después de discutido este asunto, se pasa de lleno a tratar asuntos generales, interviniendo el camarada Rico, para plantear algunas cuestiones que deben tenerse muy en cuenta y que se relacionan con el trabajo a realizar por el nuevo Comité. Habla de la necesidad de instalar la biblioteca, salón de tertulias y todas cuantas cosas puedan despertar de su estado letárgico la situación de la Asociación.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, que ha transcurrido dentro de la mayor cordialidad entre todos los asistentes.